

Fier d'être le Maire de Tomblaine, quand la population s'approprie les valeurs de Fraternité et de Solidarité.

La Ville de Tomblaine accueille, du 5 au 19 août, 15 jeunes ukrainiens, âgés de 13 à 16 ans, accompagnés de deux adultes.

Ils sont en vacances. Ces jeunes, traumatisés par la guerre, ont besoin de se ressourcer avant que de retourner en Ukraine pour la rentrée scolaire. Pour la plupart, déplacés du Dombas vers la région de Lviv, après une première guerre, en majorité ils ont perdu leur père. Pire encore peut-être, pour l'un d'eux, le papa est porté disparu... Depuis plusieurs mois, ils vivent souvent terrés en intérieur, dans des conditions difficiles, sous les bombes et la peur du lendemain.

Il s'agissait donc de leur proposer des vacances en plein air, dans la sérénité et en paix.

Quand j'étais député, j'ai travaillé avec Benjamin Abtan, ancien conseiller Droits de l'Homme de Bernard Kouchner lorsqu'il était ministre des affaires étrangères, il a milité en tant que président de l'Union des étudiants juifs de France et membre de SOS Racisme. Il est président du mouvement européen de lutte contre le racisme EGAM (European Grassroots Antiracist Movement), qui réunit les plus grandes organisations antiracistes européennes depuis avril 2012. À la tête de cet organisme, il s'est engagé, notamment, dans la défense des Roms, ou encore pour la reconnaissance du génocide arménien.

Benjamin est un Humaniste, il s'est engagé aussi contre toutes les formes de génocide. J'étais allé avec lui au Rwanda, à l'occasion du 20ème anniversaire de ce génocide, à l'époque où rares étaient les hommes politiques français qui acceptaient de se déplacer au Rwanda...

Benjamin m'a appelé, mi-juin, il est cofondateur et directeur d'une ONG : Europe Prykhystok. Il recherchait des points d'accueil pour 2000 jeunes ukrainiens qui vivent sous les bombardements depuis des mois. Il s'agissait juste de leur offrir 15 jours de vacances en France, avant que de retourner en Ukraine pour la rentrée scolaire.

A ma connaissance, quelques PEP, la Région Occitanie, la ville de Montpellier et la ville de Tomblaine ont répondu favorablement à cet appel.

La ville de Tomblaine a donc reçu ces 15 jeunes ukrainiens. Le groupe est hébergé dans un gîte qui appartient à la commune, il y a eu une énorme mobilisation d'élus, d'employés

municipaux et de bénévoles, de l'association "Aux Actes Citoyens" pour organiser cet accueil et pour encadrer ce séjour. Nous avons préparé ça comme une colonie de vacances, nous avons embauché deux jeunes filles de Tomblaine très motivées pour encadrer ce groupe et le service municipal d'animation s'est également fortement mobilisé.

Je pense que, grâce à toutes ces personnes qui se seront mobilisées, nous aurons réussi à offrir tout simplement un peu de bonheur à ces 15 jeunes et à partager avec eux une très belle aventure humaine. Je ne sais comment dire merci à mes collègues et à tous ceux qui ont participé, jusqu'aux personnes âgées qui ont accueilli ces jeunes chaleureusement lorsqu'ils sont venus le samedi midi déjeuner au Foyer. Il y a, à Tomblaine, une appropriation collective de ces valeurs essentielles que sont la Fraternité et la Solidarité. Et je peux vous dire que je suis alors fier d'être le Maire de Tomblaine.

La logistique (repas) est assurée par les services municipaux et par l'association "Aux Actes Citoyens".

Un programme d'activités ludiques, de rencontres avec des jeunes tomblainois, de rencontres avec des familles ukrainiennes réfugiées à Tomblaine, de visites, etc. a été mis en place.

C'est une incroyable mobilisation généreuse et spontanée. Merci à l'ASNL qui nous a offert des places pour aller voir des matches. Merci à la Métropole du Grand Nancy qui nous a offert des places pour des visites (aquarium, jardin botanique, exposition dinosaures, etc.), ou encore pour avoir accueilli ces 15 jeunes ukrainiens à la Plage des deux Rives (ils sont intéressés par tout ce qu'on leur propose). Merci à la maison Oliero, qui a offert sa tournée de glaces à tout le groupe, lors d'une visite à Nancy. Merci à la Fédération Française de squash et son Président Lucien Muller, qui nous a offert des places pour que ces jeunes puissent aller supporter les compétiteurs ukrainiens, lors du championnat du monde junior de squash ! Merci à HF Immobilier pour les casquettes offertes, merci à Hugo d'être venu chanter lors de cette belle fête au gîte...

Un important programme d'activités a été proposé : sorties à la Plage des deux Rives (promenade, baignade, beach-volley, pétanque, un petit tour en bateau, animations sportives...) / pêche dans la Meurthe (le gîte où ils sont hébergés est en bord de Meurthe) / match de préparation de l'ASNL au stade Marcel Picot, puis premier match officiel de la saison... / Visite de l'Aquarium à Nancy, Musée d'anthropologie et d'histoire naturelle, Musée des Beaux-Arts, Place Stanislas, Pépinière... / Visite au Jardin Botanique (+ exposition sur les dinosaures) / Initiation en soirée à la danse Salsa sur la Plage des deux Rives avec l'association Moviemento / Visite d'une mini-ferme au CLAM d'Art sur Meurthe / Veillée avec des familles ukrainiennes hébergées à Tomblaine (soirée paëlla, on a appris à danser la soïotte ! Et on a chanté) /

A Tomblaine

Tomblaine
lundi 15 août 2022 14:52

Barbecue / Repas à la guinguette de la Plage des deux Rives (chez Gégé la bronzette !) / Sortie en soirée à Nancy Place Stanislas pour assister au son et lumières / Gymnastique / Assister à certains match de jeunes ukrainiens au championnat du monde junior de squash ...

Et, de plus les activités proposées pendant ces 15 jours, ont souvent été partagées avec des jeunes ados de Tomblaine (sensibilisation à la solidarité et la citoyenneté) :

Pétéca (sport brésilien - mélange de volley et badminton) / Handball / Sortie en bus, et randonnée à pied (avec pique-nique) dans les Vosges / : Sorties en VTT / Visite guidée-découverte de l'espace naturel sensible (17 hectares sur deux îles sur la Meurthe, juste à côté du gîte) / Prison Island (parc d'activités, jeu avec des épreuves) / Ultimate (frisbee) / Sortie à Cosmic Jump (trampoline) / Sortie, en soirée, à Nancy Place Stanislas pour assister au son et lumières / Après-midi sortie karting / Un soir de 20h à 22h : Beach volley sur la Plage des deux Rives / Rencontre avec les jeunes de la batucada de Tomblaine, musique / Rencontre avec les équipes nationales paralympiques ukrainiennes d'aviron et de canoë-kayak, Mykola Syniuk (médaille d'argent aux JO de Tokyo et quelques jours avant cette rencontre, médaille d'or aux championnats du monde au Canada !) / Soirée des au-revoir...



A Tomblaine

Tomblaine
lundi 15 août 2022 14:52





A Tomblaine

Tomblaine
lundi 15 août 2022 14:52



A Tomblaine

Tomblaine
lundi 15 août 2022 14:52



A Tomblaine

Tomblaine
lundi 15 août 2022 14:52



A Tomblaine

Tomblaine
lundi 15 août 2022 14:52

